
EL PAN DEL EGOISTA:

Hoy quiero tocar un tema que de algun modo nos involucra a todos como seres humanos,
algo que de forma natural todos tenemos en mas o en menos, me refiero al "egoismo".

Los cuerpos de los hombres naturales se mueven y actuan en base de lo que la razón les dice,
lo que "parece bueno" para nuestra razón, es decir para nuestro razonamiento, en base de

eso ponemos en acción a nuestros miembros.

Mientras el egoismo permanece dentro de nosotros y llena todo nuestro ser , somos
incapaces de imaginarnos el grande beneficio que nos traería si nos propusieramos

despojarnos de el, pero sin la or del Eterno no podremos darnos cuenta de lo egoistas que
somos y el daño que nos hace en la busqueda de nuestro ascenso espiritual.

Nos dice Shlomo:

Pro 23:6 ¶ No comas el pan del egoísta, ni desees sus manjares;

En hebreo literalmente dice:

"No comas el pan del hombre de ojo maligno, ni desees sus manjares"

Y nos dice Shaul:

Flp 2:3 Nada hagáis por egoísmo o por vanagloria, sino que con actitud
humilde cada uno de vosotros considere al otro como más importante que a

sí mismo,
Flp 2:4 pongan la mira en los intereses de los otros y no solamente en los de

ustedes.

Shlomo en el contexto de Mishlei nos dice:

Pro 23:4 ¶ No te fatigues en adquirir riquezas, deja de pensar en ellas.
Pro 23:5 Cuando pones tus ojos en ella, ya no está. Porque la riqueza

ciertamente se hace alas, como águila que vuela hacia los cielos.

El Pan del egoísta son las riquezas terrenas, y aquel que solo tiene puesta su mirada en lo
terrenal, en las riquezas terrenas llega a tener un "ojo maligno"

Ya viendo las citas, puedo entender que Shaul cuando dice: "Nada hagaís por egoísmo",
estaría pensando: Nada hagaís con ojo maligno, con la mirada puesta en lo terreno, con

la mirada y el corazon puesto en lo que puedes aquirir en la tierra, por lo mismo el



Sholiaj nos manda a actuar en humildad, en buscar ver a los demas mas importantes que
a nosotros mismos, porque ese es el principio del cambio de un corazón egoista que solo

vela por si mismo, a la de un hombre que vela por los demas, y que pone todos sus
intereses en que los demas esten bien aunque uno mismo no lo esté.

Algo que es muy importante de tener en cuenta es que en lugar de concentrar todas nuestras
fuerzas y esfuerzos en la busqueda del mal que está dentro de nosotros el cual en

nuestras propias fuerzas y en nuestra moralidad "nunca" podremos ni hallar ni erradicar,
deberiamos de concentrarnos en buscar la Or del Eterno la cual nos hará vernos en

nuestro interior con la lente correcta.

Todos los seres humanos y el mundo que nos rodea, el Olam Hazeh fueron creados por el
Eterno con el egoismo inherente en ellos, de tal manera que no podamos acceder al

mundo espiritual que nos rodea, que esta a nuestro lado, pero que no lo logramos ver por
nuestro propio velo de egoismo.

El Eterno no solo nos colocó en un mundo dimesional de oscuridad, inseguridad y tristeza
sino que además "deliberadamente" se esconde de nosotros:

Jer 29:13 “Me buscaréis y me encontraréis, cuando me busquéis de todo
corazón.

Jer 29:14 “Me dejaré hallar de vosotros”—declara YHWH—“y restauraré
vuestro bienestar y os reuniré de todas las naciones y de todos los lugares

adonde os expulsé”—declara YHWH—“y os traeré de nuevo al lugar de
donde os envié al destierro.”

Mientras el hombre no bote su egoísmo y no vuelque su corazón hacia su projimo, mientras
no actue con un corazón "altruista" no podrá romper el velo de egoismo que le impide

que como vasija sea llena de la Or del Eterno bendito es.

Altruista: Alguien a quien le mueve el deseo de procurar el bien ajeno sin esperar nada a
cambio.

Al hombre sobre la tierra solo le quedan dos opciones: Dejarse llevar por la fuerza del
egoismo, del ego, donde yo soy primero y luego los demas, primero satisfago mis deseos,

mis necesidades, mis proyectos de vida, aun mis caprichos, o bien dejarse llevar por la
fuerza del Eterno que es el Ahavá donde lleva implicito el servicio al projimo y el buscar

el bienestar del projimo aun en detrimento de nuestras propias satisfacciones.....

Flm 1:14 Pero no quise hacer nada sin tu consentimiento, para que lo bueno que
hagas por mí, fuese voluntario y no forzado.

El Eterno ha puesto en cada hombre lo que llamamos "libre albedrio" o "propia voluntad"....

Nada debemos hacer forzadamente, por conveniencias, por amenazas, por intereses



mezquinos, debemos actuar siempre utilizando la capacidad de decisión que el Eterno
dejó en nosotros, la cual podemos utilizar bien o mal pero al final fue nuestro albedrio el

que actuo, y las consecuencias para bien o mal de nuestros actos serán medidos por la
vida y por la eternidad.

Lastimosamente en la inmensa mayoria, el Libre Albedrio fue movido por su corazón egoísta
y no por el Ahavá al Eterno, y es asi porque le tememos al sufrimiento, al rechazo, al
olvido, a la soledad, por lo que muchas veces decidimos agruparnos socialmente que

aceptar los tiempos de soledad a los cuales avinu Malkeinu nos quiere llevar para que en
esa dimensión valoremos al projimo y desechemos todo tipo de corazón egoista.

Para poder empezar a percibir lo espiritual debemos llegar al punto de una "total privación
espiritual"....cuando nos sentimos vacios, secos....es cuando empezamos a estar listos

para que como vasijas podamos recibir la luz del Eterno, luz que no penetra los velos del
egoismo, por lo que nosotros voluntariamente debemos quitarlo de nuestro cuerpo...

No es haciendo tefilot: ¡Padre, quita el egoismo en mi!

Esa tefila nunca será oida y escuchada, simple y llanamente porque no es voluntad del
Eterno hacerlo, es una misión exclusivamente nuestra....

El botar el orgullo, el quitar el egoismo solo nos compete a nosotros y solo cuando nos
disponemos a hacerlo, solo entonces se podrá cumplir lo dicho por nuestro Adon:

Jer 29:14 “Me dejaré hallar de vosotros”—declara Elohim—“y restauraré
vuestro bienestar y os reuniré de todas las naciones y de todos los lugares

adonde os expulsé”—declara YHWH—“y os traeré de nuevo al lugar de
donde os envié al destierro.”

Ahora bien, si convenimos en que el corazón egoista es el "gran obstaculo" para que la Luz
del Eterno, su Torah brille en nosotros como vasijas, debemos convenir en algo

fundamental:

El antidoto para esto es:

"El ahavá al projimo"!!

Un mitzvot importante es:

Lev 19:15 "No seas injusto en juzgar – no muestres parcialidad al pobre ni
deferencia al grandioso, sino con justicia juzga a tu prójimo.

Lev 19:16 "No vayas por ahí esparciendo calumnias entre tu pueblo, pero
también no te quedes quieto cuando la vida de tu prójimo esté en peligro; Yo

soy YAHWEH.
Lev 19:17 "No odies en tu corazón a tu hermano, sino reprende a tu prójimo



francamente, para que no cargues pecado por causa de él.
Lev 19:18 No tomes venganza sobre o cargues rencor contra ninguno de tu

pueblo; más bien, ama a tu prójimo como a ti mismo; Yo soy YAHWEH.

Aca "prójimo" es:

H7453

עַ רֵ 
réa

o יעַ רֵ  réya; de H7462; asociado (más o menos íntimo): amigo, amistad, cercano,
compañero, jornalero, prójimo, vecino.

de la raiz:

H7462

עָהרָ 
raá

raíz primaria; cuidar, apacentar un rebaño; i.e. pastar; intr. pastar
(literalmente o figurativamente); generalmente gobernar; por extens.

asociarse con (como amigo): alimentar,

Talves la parábola que habló Iehoshúa a sus talmidim nos ilustra mejor lo del Prójimo:

Luc 10:25 Un experto en la Toráh se levantó y trató de tenderle una trampa,
preguntando: "Rabí, ¿qué debo hacer para obtener vida eterna?

Luc 10:26 El le dijo: "¿Qué está escrito en la Toráh? ¿Cómo lo lees?"
Luc 10:27 El respondió: "Amarás a YAHWEH tu Elohim con todo tu corazón,

con toda tu alma, con toda tu fuerza, y con todo tu entendimiento; y a tu
prójimo como a ti mismo." °

Luc 10:28 "Esa es la respuesta correcta," Yahshúa dijo: "Haz eso, y tendrás
vida:"

Luc 10:29 Pero él, queriendo justificarse a sí mismo, dijo a Yahshúa: "¿Y quién
es mi prójimo?"

Luc 10:30 Con respecto a la pregunta, Yahshúa dijo: "Un hombre bajaba de
Yerushalayim a Yerijo, cuando fue atacado por ladrones. Lo despojaron

hasta desnudarle; y lo golpearon, dejándolo medio muerto, se fueron.
Luc 10:31 Por coincidencia, un kohen pasaba por el camino; pero cuando lo vio,

pasó por el lado opuesto.
Luc 10:32 Asimismo un Levi llegó al lugar, lo vio, y también pasó por el lado

opuesto.
Luc 10:33 "Pero un hombre de Shomron, que viajaba, llegó a él; y cuando lo vio,

fue movido a compasión.
Luc 10:34 Así que se acercó, puso aceite y vino en sus heridas, y las vendó.

Entonces le montó en su propio asno, lo llevó a un mesón y cuidó de él.
Luc 10:35 Al día siguiente sacó el jornal de tres días, se lo dio al mesonero, y le



dijo: 'Cuídale y si gasta más que esto, te pagaré cuando regrese.
Luc 10:36 De estos tres, ¿cuál, te parece a ti, que fue el prójimo del que cayó en

manos de los ladrones?"
Luc 10:37 El respondió: "El que tuvo misericordia de él." Yahshúa le dijo: "Ve y

haz tú lo mismo."

Lo primero que yo veo en esta parábola es que Iehoshúa nos deja sentado y claro que Efraim
tendría más misericordia en el trato con sus semejantes que Iehuda, Efraim/Israel es

representado aca por el hombre de Shomrom/Samaria.

Y esto ha sido asi a lo largo de toda la historia, Iehuda ha sido duro, muy duro, y despotico
contra Efraim (las naciones), las ha rechazado, las ha menospreciado, las ha visto como

"perros".

Quién es el prójimo??

"El que tiene misericordia (Rajem) de otro"

Cuando yo tengo misericordia de otro y lo ayudo, no lo juzgo, no lo señalo, lo cubro, lo
alimento, lo curo de sus heridas del alma, del cuerpo sin hablar de el, sin señalarlo

YO ESTOY AMANDO A MI PROJIMO...

YO ME ESTOY AMANDO A MI MISMO!!!!

ESE ES EL FIN ULTIMO DEL MITZVOT DE TORAH!!!

Cuando yo hago y actuo asi: "El velo del Egoismo se cae".

Dejo de seguir comiendo: "El pan del Egoísta"!!!!

AMAR AL PROJIMO ES AMARSE A UNO MISMO....POR LO QUE EL PROJIMO ES UNO
MISMO!!!

Esto nos quiso decir Shaul al escribir:

Rom 13:8 No le debas nada a nadie, excepto el amarse el uno al otro, porque
cualquiera que ame a su prójimo ser humano, ha cumplido con la Toráh.

Rom 13:9 Pues los mandamientos: "No cometas adulterio," "No asesines," "No
robes," "No codicies," ° y cualquier otro, están resumidos en una mitzvah:

"Ama a tu prójimo como a ti mismo." °
Rom 13:10 El amor no hace daño al prójimo; por lo tanto el amor es la llenura



de la Toráh.
Rom 13:11 Aparte de esto, ustedes saben en que punto de la historia estamos;

así que, es hora de que se levanten del sueño; pues la salvación final está
más cerca que cuando primeramente confiamos.

Rom 13:12 La noche casi termina, el día casi está aquí. Así que, pongamos a un
lado las obras de la oscuridad y armémonos con las armas de la luz.

Rom 13:13 Vivamos con propiedad, como lo hace la gente a la luz del día, no
fiesteando y emborrachándose, no ocupándose de la inmoralidad sexual y

otros excesos, no peleando y con envidia
Rom 13:14 Al contrario, vístanse del Adón Yahshúa Ha Mashíaj, y no pierdan el

tiempo en pensar como proveer para los deseos pecaminosos de la vieja
naturaleza

Un signo de ascenso espiritual y de desprendimiento del egoismo es cuando empezamos a
hacer tefila por nuestros enemigos, esto lo mencionó Iehoshúa:

Mat 5:43 “Ustedes oyeron que se dijo: Amarás a tu prójimo y odiarás a tu
enemigo.

Mat 5:44 Pero yo les digo: Amen a sus enemigos, y oren por los que los
persiguen;

Mat 5:45 para que sean hijos de su Padre que está en el cielo; porque él hace
salir su sol sobre malos y buenos, y hace llover sobre justos e injustos.

Mat 5:46 Porque si ustedes aman a los que los aman, ¿qué recompensa tienen?
¿No hacen lo mismo también los publicanos?

En los ambitos espirituales del Judaismo se dice que no hay algo que niegue mas el gobierno
del Eterno sobre una persona que la Depresión, a la cual se llega por diversas

circunstancias: sufrimientos, sentimientos de impotencia personal, ausencia de lo que se
desea o se tiene.

Se dice que es imposible sentir alegria por los golpes que uno recibe, a menos que uno
recapacite y se de cuenta que estos golpes son "medicinas" que el Eterno envia para

nuestra sanidad, la cual vendrá en el momento en que dejemos de autocompadecernos
por lo vivimos y aprendamos dar gracias al Eterno porque nos permite vivir estas

experiencias que aunque parecen malas en si, nos ayudarán si las tomamos en la linea
correcta para empezar a desprendernos del egoismo que ha envuelto nuestras vidas,
porque solo hasta cuando nos desempolvemos del egoismo, la Or (luz) del Creador

empezará a llenarnos como vasijas.

En una ocasión el Rabino Moshe de Kovrin dijo: "Uno no deberia considerar el sufrimiento
como malo, puesto que no hay nada malo en el mundo, sino que es amargo, ya que la

medicina es siempre amarga"...

Queriendo el decir que si logramos asimilar el sufrimiento como un medio para liberarnos
del egoismo, ese sufrimiento terminará sanando nuestro Nefesh.

Termino por hoy diciendo que la palabra Olam que se traduce "mundo", deriva de la palabra
"he´elem o ha´alamá" que se traduce: ocultado o bien ocultación...



Todo lo bueno, todo lo agradable, todo lo perfecto del Eterno, toda su luz está oculta detras
del velo del egoísmo y solo aquel que logra por albedrio propio ya no comer del pan del

egoísmo, podrá ser iluminado en su rostro por la Or de aquel que lo llena todo y en
todos!!!!

Shalom Alejem!!!

Elihsua ben Yisrael (César Garavito)

Guatemala


